



ロータリーは機会の扉を開く  
Rotary Opens Opportunities

2020-2021年度  
R I 会長

*Holger Krauch*

2020-2021年度 R I 会長

◇第2720地区 八代ロータリークラブ ◇例会日 毎週水曜日 ◇会場 セレクトロイール八代  
 会長 中山 英 朗 会報編集者 松 本 房 人 年度 No.40  
 幹 事 古 田 浩 二 令和 3 年 5 月 12 日 発行

## 第3064回週報 例会

### 会長の時間

中山(英)会長

今週も5名を超す感染者が八代で発生したため、週報による例会となります。

予想通り緊急事態宣言が、先週の日曜から連休明けの5月11日まで1都2府1県で発令されました。さすがに3回目になると効果が薄くなっているように思えます。飲食店の時間規制、酒類の販売規制が出ていますが、初回と比べると引きこもり生活ではなく、飲食店に出かけ閉店後、路上飲食が増えているようです。また、先日、国内でのコロナにより亡くなった人が10,000人を超えました。昨年1月、初めてコロナ感染が原因で亡くなられた方が出てから1年間で5,000名を超えましたが、その後わずか約3ヶ月で死者が5,000名を超え、10,000人を突破しました。感染性の高いと言われる変異株の発生も一因でしょうが、データが蓄積され世代別の死亡率の公開等も原因の一つではないかと思えます。全世界的なコロナ感染による死亡率は2.11%、日本は1.75%、ちなみに熊本県は1.94%となっています。ワクチン接種がなかなか進まない中、日本は感染率、死亡率共に健闘していると思いますが、日本の年代別死亡率を見ますと10~40歳代は合計で0.97%、50歳代2.30%、60~90歳以上96.73%となっており、この数字はすぐに検索できます。元気盛りの50歳未満の方々はどうぞ感染しても死なないと思い、自分

5月19日のプログラム		5月26日のプログラム	
未定		移動例会	
		松濱軒	
本日のスマイル	円	累計	781,000円

たちが接触者に感染させる可能性があることを考慮せず、上記の行動を行っているのではと思います。家庭内の感染が多いのもこのことが原因ではないかとさえ思います。どうか50歳未満の方は今一度自身の行動を省みていただき、活動の自粛をまた、50歳以上の方はワクチン接種後までは、なるべく不要不急の外出は控え、接触者を極力減らし、今一度コロナ流行当初から言われている新しい生活様式の実践を行いましょう。

今回、計画しておりましたIDMは連絡いたしましたように延期、また5月8日に予定しておりましたゴルフ同好会のゴルフコンペも延期となりました。今年度も残り2ヶ月となり、次年度に向け準備しなければならない事案も多数あります。1日も早く通常のロータリー活動が出来ることを祈念します。

### 幹事報告

古田幹事

○白杵RC・白杵中央RCより「クラブ合併のお知らせ」を頂きました。

6月30日を以って白杵中央RCは発展的解散をし、新年度7月1日付けより白杵中央RC会員は白杵RCへ入会し、新たに「白杵RC」

## ◆ 出席報告 ◆

会員総数	出席免除 会員数	計算上会員数	ホームクラブ 出席数	当日分メーク アップ済会員	合計
名	名	名	名	名	名
	補填会員数	合計		他出席会員 (メークアップ)	本日出席率
名	名	名	%	名	%

として心機一転スタートとなるそうです。

#### ◎例会変更・取り止めのお知らせ

- ・八代北RCは、熊本県が新型コロナウイルスの感染リスク「レベル（限界警報）」に引き上げられた為、5月7日、14日、21日、28日（金）全て中止。

- ・八代南RC 5月4日（火）は定款に基づき取り止め。11日（火）懐良親王陵清掃は通常例会。
- ・熊本西RCは5月11日（火）～オンライン例会へ変更。（熊本県感染リスクレベルが3に下がるまで）サイン受付も無し。

## 2720地区 ガバナー月信 vol.11より抜粋

### ～日本のロータリーの歴史3～

#### RIからの離脱

話はガバナー2代目井坂孝氏の時代（昭和6年）あたりからです。日本の政治権力を軍閥が握り、軍閥は仮想敵国としてアメリカを考えました。やがてアメリカに宣戦布告しようと、アメリカの悪意中傷を日本国民の間に流します。その時の格好の生贄として、アメリカに本部があるロータリークラブがやり玉にあがったのです。1931年（昭和6年）京都クラブの例会に壮士の一団が乱入します。時の石川芳次郎会長は、「我々は週に一回の例会で研鑽し、地域社会のなかで世のため人の世のため、あちこちで役立てている。日本を政治的に管理しておられるのは天皇陛下であるから、我々の活動は天皇陛下の御為にもなっている。決してアメリカのスパイではない」と訴えました。しかしながら、壮士の一団は納得せず、では証を見せるとなり「では、証として例会には国旗を掲げ、更に国歌を歌いましょう」と約束しました。やっと壮士の一団は帰って行ったそうです。このことがどこのクラブにも伝えられて、壮士の乱入を防ぎ、軍閥の弾圧を予防するために、国旗を掲げ、国歌を斉唱するようになって今日の慣例になって行ったのです。しかしながら、あらゆる手は打ったものの、遂に1940年（昭和15年）に解散して、RIから離脱する事となったのです。

RIを離脱したら、ロータリアンはロータリーを称する事はできませんが、魂のなかではロータリーの正当性を信じていました。RIは離脱しても魂まで失う訳には行かないと、東京水曜会、神戸木曜会、大阪金曜会というように基本、例会日をクラブ名として、ロータリー運動は隠れキリシタンのように続くのです。

#### RIへの復帰の道

ジョージ・ミーンズには二つの使命がありました。一つは日本のロータリーが過去に起こした非礼を改めさせる事でした。つまり、RIを軽視した事（無理な地区設定の要求、定款・細則を軽んじる事等）を繰り返さない約束。もう一つは、44あったクラブを一括して復活させる事は難しく、一旦全て解散した上で、全国を大きく6つの経済圏に分けてから再スタートする事でした。結果、札幌、東京、大阪、京都、神戸、福岡の6クラブが親クラブとなり、第60地区を割り振られ、再出発する事となったのです。この年には、韓国、ドイツも復帰し、RCは82か国6574クラブで、会員数は約32万人となりました。

こうした一連の動きを「復帰」と言っていますが、RIは復帰したクラブに新クラブと同じように加盟認証状（チャーター）を出しました。1951年（昭和26年）にサンフランシスコ平和条約が結ばれる前の1949年（昭和24年）4月27日に東京クラブは、日本中のロータリアンの歓喜の声の中、盛大にチャーター伝達式を行い、ジョージ・ミーンズから小林雅一会長にチャーターが渡されました。新番号ではなく、創立時と同じ855番でした。吉田首相も出席して祝辞を述べ、マッカーサーのステートメント（公式声明）もあったそうです。そこには、「戦後日本で国際団体への加入が認められたのは、宗教関係団体を除けばロータリーが初めてであり、さらに東京クラブの名誉会員になることを光栄に思う」と書いてあったそうです。

これからも先人が守り、築き上げたロータリーの魂で、コロナ禍に打ち勝って参りましょう！